Pierden Pymes fuerza en economía (Reforma 06/05/11)

Pierden Pymes fuerza en economía (Reforma 06/05/11) En 2004, la micro empresa generaba 11.6 por ciento de la producción. Foto: Archivo De acuerdo con la consultora Aregional, la creación de nuevas empresas se da en sectores de bajo valor agregado y baja intensidad tecnológica Verónica Gascón Ciudad de México (6 mayo 2011).- Las pequeñas y medianas empresas están perdiendo participación en la economía, ya que su aportación en la producción bruta total disminuyó 5 puntos porcentuales en 5 años, según los censos económicos del Inegi. En 2004, la micro empresa generaba 11.6 por ciento de la producción y en 2009 descendió a 8.3 por ciento; la pequeña pasó de 11.2 a 9.0 y la de las medianas se quedó estancada, con un ligero avance, de 17.3 a 17.4 por ciento, en ese lapso. Así, las grandes ganaron 5.5 puntos porcentuales, al pasar de 59.8 a 65.3 por ciento en el periodo. "Muchas veces las empresas se quedan en la informalidad v... no hacen su contribución al PIB nacional. Además, de las empresas que surgen solo 30 por ciento sobrepasa la etapa de arranque. "Solo estamos generando empresas para un tiempo corto", afirmó María Fonseca, directora de la división de negocios del Tec de Monterrey, campus Estado de México. Para la consultora Aregional, la creación de nuevas empresas se da en sectores de bajo valor agregado y baja intensidad tecnológica, como el comercio al menudeo y las tiendas de abarrotes, alimentos y bebidas. "La economía mexicana precisa de la creación de nuevos negocios, pero al mismo tiempo necesita evolucionar hacia una mayor concentración de las actividades en sectores de mayor valor agregado", afirmó Heriberto Ruiz, de regional. El limitado acceso al financiamiento y el bajo nivel de tecnología, consideró Jorge Dávila, presidente de la Confederación Nacional de Cámaras Nacionales de Comercio, ha originado que las micro y pequeñas empresas hayan perdido dinamismo. "Las altas tasas de interés y los márgenes de intermediación se han convertido en el cuello de botella del comercio organizado del país", externó. a productividad en el País se ha mantenido estancada durante los últimos 30 años, según cifras de la OIT y de la Secretaria del Trabajo.